
Message du Cardinal Luis Antonio Tagle aux évêques de Caritas à l’occasion de l’Année Sainte de la 

Miséricorde 

 

Chers frères évêques,  

Le 8 décembre, le Pape François ouvrira la Porte sainte de la Basilique Saint Pierre. Ce jour-là, la 

porte deviendra une Porte de Miséricorde et quiconque la franchira sentira l’amour de Dieu qui 

console, pardonne et instille l’espoir. 

Le Pape François nous rappelle constamment que Dieu est Miséricorde. Cette année jubilaire nous 

appelle à accueillir et reconnaitre la miséricorde de Dieu pour être des agents de Sa miséricorde. 

Thomas d’Aquin décrivait la miséricorde comme une vertu : « La miséricorde est la compassion de 

notre cœur pour la misère d'autrui, sentiment qui nous pousse à lui venir en aide, si nous le 

pouvons ». 

Le Pape François a dit que Caritas était la caresse de la Sainte Mère Eglise à ses enfants. En effet, 

notre nature même, notre raison d’être, en tant qu’organisations Carias, consiste à être des 

instruments de la miséricorde de Dieu, participant à la mission de l’Eglise. Nous ne sommes pas 

seulement appelés à annoncer la bonne nouvelle, mais aussi à être la bonne nouvelle de tous, et 

particulièrement des personnes qui souffrent ou qui sont marginalisées. 

Que nous distribuions de la nourriture aux enfants souffrant de malnutrition, que nous protégions 

les mères abandonnées, que nous défendions les victimes de traite humaine, que nous aidions les 

familles rurales à cultiver leurs propres aliments, que nous plaidions pour un monde égalitaire, que 

nous accueillions les réfugiés avec un thé chaud, que nous distribuions des bâches aux sinistrés de 

typhons ou que nous veillions à ce que les victimes d’Ebola soient enterrées dignement, nous 

soulageons la souffrance du corps et apportons du réconfort à l’esprit. Par ces actions, nous sommes 

témoins que la miséricorde est le pont qui nous relie à Dieu et à nos frères et sœurs. 

En continuant d’œuvrer pour l’amour et la miséricorde, j’encourage toutes les organisations Caritas 

du monde à franchir leur propre « porte de la miséricorde » pour qu’elles reçoivent la grâce 

transformatrice du Seigneur. Notre contemplation constante de la miséricorde nous conduit sur le 

chemin du salut. 

Le Pape François ouvrira la Porte sainte de la Charité dans un centre de Caritas Rome le 18 

décembre. Par ce geste, l’Evêque de Rome qui préside la charité dans son diocèse montre à quel 

point le travail de Caritas est essentiel à l’évangélisation dans son diocèse. C’est une invitation 

incontestable à exprimer la compassion pour les personnes les plus démunies dans la Ville éternelle. 

Je vous invite tous, mes frères évêques, à imiter le geste symbolique du Pape François en ouvrant 

votre propre porte de la charité dans vos organisations Caritas, comme une invitation aux croyants à 

accueillir le Jubilé de la Miséricorde comme un véritable Kairos, un moment de grâce. Puissions-nous 

partager les vertus thérapeutiques du « remède de la miséricorde »1 plutôt que des « armes de la 

sévérité ». 

Le Pape François nous a fait le cadeau de cette Année sainte de la Miséricorde pour que nous 

puissions tous boire à la source de la joie, de la sérénité et de la paix. Comme l’a dit le Saint Père à 

son premier Angelus, « Un peu de miséricorde rend le monde moins froid et plus juste ». Notre 

                                                            
1 Saint Jean XXIII 



mission à Caritas est précisément d’enflammer les cœurs du monde entier afin que personne ne soit 

laissé de côté dans l’obscurité. 

 

Fraternellement dans le Christ, 

 

S. Em. le Card. Luis Antonio Tagle 

 


